## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

En un foro organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), autoridades de 26 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) analizaron los procesos de las elecciones judiciales locales celebradas el 1 de junio en 19 entidades federativas. Este ejercicio se enmarca en los preparativos para los comicios de 2027, donde se elegirán magistrados y jueces en 13 estados. Patricia Avendaño Durán, presidenta del IECM, defendió el trabajo de los OPLE, resaltando su contribución a la democracia, la gobernabilidad y la legitimidad institucional. Por su parte, Sonia Pérez Pérez, consejera electoral del IECM, calificó el foro como «un ejercicio invaluable» y destacó la importancia de compartir experiencias y buenas prácticas entre las entidades. El Comentario del Día (sitio), Hoja de ruta digital (sitio)

Toda buena práctica es clave para que los procesos electorales se organicen cada vez mejor y aseguren la transmisión pacífica y ordenada del poder, afirmó la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) María de los Ángeles Gil Sánchez. Destacó que, "a lo largo de 26 años, en el IECM se han acumulado una serie de experiencias sumamente valiosas que reflejan el compromiso con la mejora constante y, sobre todo, con la garantía a los principios que rigen su labor". La Consejera Electoral señaló que hay tres ejes que han sido fundamentales: la innovación tecnológica, el acceso a la información y la transparencia electoral, y la confianza ciudadana. Hoja de Ruta digital (sitio)

## **REFORMA ELECTORAL**

Reapareció en Jalisco la figura de Claudio X. González, para impulsar la iniciativa ciudadana en materia de reforma electoral en defensa del INE denominada Salvemos la Democracia. Esta campaña nacional de recolección de firmas es con el objetivo de frenar lo que considera un intento del gobierno federal por apropiarse del Instituto Nacional Electoral. "Hemos decidido construir una iniciativa ciudadana en los términos más básicos, los términos elementales de una democracia liberal: árbitro justo, cancha pareja, que no haya trampas, que la delincuencia saque las manos de las elecciones incluyendo el dinero del huachicol, y que no haya sobre representación y chapulineo, porque eso burla la voluntad de los ciudadanos", aseguró González. Milenio (sitio)

## **NACIONAL**

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió en voz baja al secretario de Salud, David Kershenobich, que omitiera los municipios afectados por las intensas lluvias durante su presentación del "Reporte del Sector Salud Emergencia por Inundaciones" en la conferencia matutina de este martes. Cabe recordar que las fuertes lluvias registradas del 6 al 9 de

octubre dejaron inundaciones en estados como Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí, así como 64 fallecidas y 65 desaparecidas. "No digas municipios afectados", dijo la presidente entre dientes y con la voz baja mientras Kershenobich se acercaba al atril para que la sala no escuchara; sin embargo, con el micrófono prendido se alcanzó a oír la primera parte de la instrucción. Latinus (sitio)

El Senado de la República recibió este martes a los candidatos propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para integrar el Pleno de la nueva Comisión Reguladora de Telecomunicaciones (CRT), órgano que sustituirá al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), como parte de la reestructuración legal aprobada este año. Durante su comparecencia ante la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía, presidida por el senador José Antonio Cruz Álvarez Lima (Morena), los aspirantes expusieron sus planes de trabajo en turnos de cinco minutos, centrando sus propuestas en la ampliación de la cobertura, la inclusión digital, la protección de derechos de las audiencias y el uso eficiente del espectro radioeléctrico. El Sol de México (sitio)

En entrevista, Javier Laynez Potisek, ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, compartió su perspectiva sobre su salida de la Corte y las recientes reformas a la Ley de Amparo. Laynez Potisek expresó que su ánimo es positivo tras dejar la Corte, aunque reconoció que los últimos meses fueron complicados. Destacó que la nueva Ley de Amparo, que fue aprobada en comisiones, incluye cambios preocupantes, especialmente en la parte de suspensión. Mencionó que las nuevas causales que impiden otorgar suspensión, como el bloqueo de cuentas y las relacionadas con concesiones, autorizaciones y permisos, podrían debilitar significativamente el amparo. Subrayó que la suspensión es crucial para proteger los derechos de los ciudadanos y evitar violaciones irreparables. 103.3 Radio Fórmula, Azucena Uresti.

La Cámara de Diputados anunció este martes la entrega de un donativo en apoyo para las víctimas de los desastres naturales ocasionados por las intensas lluvias registradas en Veracruz, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí e Hidalgo. La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, hizo un llamado a la unidad y acción de las autoridades para que la ayuda llegue a tiempo. Excelsior (sitio)